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Событие

ВолгГТУ – площадка  для обмена опытом

С 20 по 22 мая в ВолгГТУ проходил семинар-совещание заведующих кафедрами по

профилю «Технология и переработка полимеров».

Для участия в семинаре в Волгоград приехали известные ученые-химики. Почетных гостей –

Владимира Ефимовича Кочурихина, профессора РХТУ им. Д.И. Менделеева, заместителя

председателя УМО, Бориса Михайловича Прудскова, проректора РХТУ, Вячеслава

Васильевича Киреева, зав. кафедрой химической технологии пластических масс РХТУ, Игоря

Дмитриевича Симонова-Емельянова, зав. кафедрой химии и технологии переработки

пластмасс и полимерных композитов МГУТХТ им. М.В. Ломоносова, – принял у себя ректор

ВолгГТУ, академик РАН Иван Александрович Новаков.

Затем для участников семинара-совещания была проведена экскурсия по техуниверситету. В

музее истории и науки первый проректор-проректор по научной работе, чл.-корр. РАН

Владимир Ильич Лысак рассказал о вехах становления вуза, о его работе в годы Великой

Отечественной войны, о достижениях ВолгГТУ и его ученых в наши дни.

Ученые также осмотрели некоторые университетские лаборатории – им было показано

современное оборудование, которым располагает вуз, например, двухлучевой электронный

сканирующий микроскоп «Versa 3D».

Гости посетили научно-техническую библиотеку университета – одну из крупнейших в

регионе, побывали в спортивном зале нового учебного корпуса, полюбовались видами города

со смотровой площадки высотки. После обеда участники семинара-совещания отправились

на Мамаев Курган.

Во вторник семинар приступил к работе. Открывая совещание, ректор ВолгГТУ И.А. Новаков

выразил надежду, что работа будет плодотворной, и предоставил слово министру

образования и науки Волгоградской области А.М. Короткову.

Передав участникам приветствие от имени губернатора и правительства области, министр

отметил: «Направление, в котором вы работаете, я бы сказал так: гипреактуально и

гиперважно, ведь от вас зависит будущее серьезного сектора производства».

Началось пленарное заседание с доклада И.А. Новакова. В своем выступлении руководитель

вуза подробно остановился на публикационной активности ученых-политехников и

магистрантов, остепененности профессорско-преподавательского состава, динамике выдачи

охранных документов на интеллектуальную собственность, объеме и структуре НИР,

подчеркнув, что университет – это, прежде всего, научное учреждение, в котором обучаются

и воспитываются студены. Кроме того, И.А. Новаков на примере нашего вуза рассказал о

рейтинге профессорско-преподавательского состава, а также мерах стимулирования

публикационной активности преподавателей, аспирантов и студентов.
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«Нормативная документация и организация учебного процесса подготовки бакалавров в

рамках профиля «Технология и переработка полимеров» – так назывался доклад В.Е.

Кочурихина, зампредседателя УМО. А зав. кафедрой химической технологии пластмасс РХТУ

В.В. Киреев подробно рассказал о содержании курса «Химия и физика полимеров». На

совещании также выступили Б.М. Прудсков (РХТУ), И.Д. Симонов-Емельянов(МГУТХТ) и

другие ученые. 
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Заметки с заседания

Все во благо  университета

Очередное заседание ученого совета университета состоялось в преддверии

83-летия вуза, которое отмечается в последний день мая. 

Открывая его, ректор ВолгГТУ, академик РАН И.А. Новаков поздравил политехников с

приближающейся датой. Стало доброй традицией – в мае, в рамках празднования дня

рождения политеха, подводить итоги главного вузовского конкурса «Гордость политеха. XXI

век». Кстати, этот конкурс проводится уже в пятый раз! И еще одно значимое событие

ожидает нас – в текущем году из стен техуниверситета должен выйти 110-тысячный

выпускник.

Череду приятных новостей продолжила церемония вручения наград ряду политехников.

Руководитель вуза вручил Почетную грамоту ВолгГТУ за многолетний добросовестный труд

и в связи с 60-летием профессору В.Ф. Желтобрюхову. Кроме того, получили награды

студенты и аспиранты, ставшие лауреатами всероссийских конкурсов за

научно-исследовательскую работу, а также за спортивные достижения, о чем подробнее мы

сообщим отдельно.

Основным в повестке дня был доклад «О результативности использования вычислительной

техники в научной и учебной работе, а также в управлении университетом и филиалами», с

которым выступил проректор по учебной работе Е.А. Захаров. Прежде всего он обозначил

стратегические задачи информатизации университета – это развитие и эффективное

использование информационной научно-образовательной среды; развитие инфраструктуры

информационных технологий для использования в научных и учебных целях;

совершенствование бизнес-процессов в университете на основе использования

информационных технологий; подготовка преподавателей и сотрудников университета к

использованию информационных технологий в научных и учебных целях. Исходя из этого,

докладчик проанализировал имеющиеся в вузе научно-образовательные ресурсы, отметив

наиболее популярные из них. Согласно количеству обращений к электронным ресурсам,

наиболее востребованным является сайт университета – в прошлом году было

зарегистрировано более миллиона обращений. Любопытную статистику выдал трафик

сайтов: оказывается, самые посещаемые – социальные сети «Одноклассники» и «ВКонтакте»

(около 1,4 млн и, соответственно, почти 2 млн обращений). Чтобы, как говорится, совместить

приятное с полезным, проректор предложил социальные сети эффективно использовать в

образовательных целях и для продвижения имиджа университета.

На заседании были рассмотрены и другие актуальные вопросы, в частности, о контрольных

цифрах приема граждан для обучения за счет средств федерального бюджета, сообщение по

которому сделал проректор по учебной работе И.Л. Гоник. Надо отметить, что этот вопрос

также находится в центре внимания Минобрнауки РФ. И.А. Новаков проинформировал

членов ученого совета о том, что на минувшей неделе он в составе делегации ректоров

российских вузов встречался с Министром образования и науки РФ Дмитрием Викторовичем
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Ливановым – разговор шел в основном о предстоящей приемной кампании и, в частности, о

контрольных цифрах приема в бакалавриат и магистратуру. Подводя черту под обсуждением

вопроса, руководитель вуза подчеркнул: «Есть контрольные цифры приема, которые по ряду

направлений выше прошлогодних. Но есть проблемы экономического блока, а это значит,

что надо расширять предоставление услуг в этой сфере. Нужно искать своего абитуриента».

Светлана Васильева.

Фото Ильи Скворцова.
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Событие

Ученые и производственники – за одним

столом

Работа семинара-совещания заведующих кафедрами по профилю «Технология и

переработка полимеров» завершилась круглым столом, на котором также

присутствовали представители промышленных предприятий. 

И.Д. Симонов-Емельянов (МГУТХТ им. М.В. Ломоносова) предложил коллегам обсудить

услышанные доклады, задать интересующие их вопросы и высказаться по актуальным

проблемам. Собравшиеся сошлись во мнении, что необходимо объединять усилия – вузам для

плодотворных научных исследований, ведь многие имеют уникальное научное оборудование,

также надо контактировать учебным заведениям и предприятиям для эффективной

подготовки специалистов. Ректор ВолгГТУ И.А. Новаков подчеркнул, что заведующим

кафедрами стоит чаще посещать предприятия, вникать в производство. Опытом работы в

этом направлении поделилась Сауле Абдразаковна Сакибаева, заведующая кафедрой

«Технология нефти и газа полимеров» ЮКГУ им. М.О. Ауэзова (г. Шыкмент, Казахстан). К

примеру, у студентов их кафедры один раз в неделю проходят занятия на профильном

предприятии, промышленники привлекаются к обсуждению тем дипломных проектов и т.д. В

завершение проректор по учебной работе ВолгГТУ А.В. Навроцкий вручил всем участникам

семинара-совещания сертификаты.

В среду гости посетили Волжский научно-технический комплекс – производственный филиал

нашего университета.

Ирина Миронова.

Наталья Толмачева.
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Подводя итоги

Охране труда – постоянное внимание

На прошедшей недавно в университете профсоюзной конференции был заслушан отчет о

выполнении «Соглашения по охране труда» в 2012 году и утверждено такое Соглашение на

текущий 2013 год.

Обсуждение этих документов еще раз показало, что улучшению условий труда, выполнению

необходимых требований по его безопасности, профилактике профессиональных

заболеваний в университете постоянно уделяется внимание как ректората, так и

профсоюзного комитета. При этом на проведение мероприятий, предусмотренных

Соглашением, выделяются значительные средства. Например, с целью обеспечения

нормативного теплового режима только на ремонт теплосетей в учебных корпусах и

общежитиях в 2012 году было затрачено более 4 млн руб., около 1 млн руб. израсходовано на

замену окон. Значительные средства пошли на оснащение аудиторий современными

осветительными приборами, на проверку и техническое обслуживание вентиляции. В общей

сложности в год на проведение мероприятий, предусмотренных Соглашением, расходуется

более 10 млн руб.

В высшей школе условия труда – это состояние аудиторий и лабораторий. Несмотря на

известные сложности с финансированием, руководство университета каждый год находит

возможности отремонтировать и оснастить современным оборудованием по нескольку

аудиторий и лабораторий.

Важным условием обеспечения безопасности труда, предотвращения производственного

травматизма является обучение сотрудников, выполнение требований, обеспечивающих

противопожарную и производственную безопасность. В начале текущего года прошло

очередное обучение заведующих кафедрами университета, руководителей отделов и служб.

Отделом охраны труда совместно с профсоюзным комитетом проведена проверка

соблюдения требований и правил производственной и противопожарной безопасности в

лабораториях химико-технологического факультета.

В соответствии с Соглашением систематически проводится аттестация рабочих мест с целью

выявления вредных условий труда. В конце года комиссия профсоюзного комитета проводит

конкурс среди факультетов и филиалов университета на лучшую организацию работы по

охране труда. В 2012 году среди факультетов лучшим был автотранспортный, а среди

филиалов – Волжский научно-технический комплекс.

Одной из составляющих комплекса мер по охране труда является сохранение здоровья

сотрудников университета, предупреждение случаев профессиональных заболеваний. В этом

направлении работы значительный вклад вносит санаторий-профилакторий университета. За

последние годы удалось существенно укрепить материальную базу

санатория-профилактория, оснастив его многими видами современного медицинского
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оборудования. В 2012 году услугами санатория-профилактория воспользовались более 250

сотрудников университета.

Значимость Соглашения по охране труда несомненно, определяется тем, в какой мере оно

выполняется. Как было подчеркнуто на конференции, в университете Соглашение

выполняется в полном объеме.

Алексей Петров.

Фото Ильи Солдатова.
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Самоуправление

Студенты разных народов – за дружбу!

В ВолгГТУ прошел организованный университетом круглый стол «Развитие

структур студенческого самоуправления на интернациональной основе в

образовательных учреждениях высшего и среднего профессионального

образования как способ воспитания гражданской идентичности у молодежи».

Представители семи волгоградских вузов, помимо принимающей стороны, – ВолГУ, ВолгГМУ,

ВГСПУ, ВолГАУ, ВолгГАСУ, ВА МВД, ВИБ – собрались вместе, чтобы поделиться опытом

бесконфликтного, сплачивающего межнационального общения в студенческой среде.

Мероприятие посетили Кантемир Исхакович Хуртаев, председатель Союза студенческих

землячеств, руководитель Комиссии по гармонизации межнациональных отношений и

патриотическому воспитанию Совета Минобрнауки РФ по делам молодежи, и Николай

Леонидович Москаленко, начальник отдела по реализации государственной национальной

политики и межнациональных отношений Министерства по делам национальностей и

казачества Волгоградской области.

К.И. Хуртаев в своем приветственном слове подчеркнул, что тема проводимого в ВолгГТУ

круглого стола актуальна и значима для современного российского общества. Развитие

структур студенческого самоуправления на интернациональной основе соответствует

Стратегии государственной национальной политики Российской Федерации на период до

2025 года. В завершение был продемонстрирован видеоролик, подробно рассказывающий о

работе Союза студенческих землячеств в Москве.

Н.Л. Москаленко привел данные, по которым на территории Волгоградской области

проживает 130 национальностей. К счастью, отметил выступавший, случаи проявления

национального экстремизма стали редки. Но случаются межнациональные бытовые

конфликты, которые вызваны чаще всего разницей в мировоззрении, традициях.

Для того, чтобы у молодежи возникло понимание, что у всех нас есть «общая национальность

– люди», что есть общечеловеческие ценности, такие, как дружба, взаимоуважение, и

ведется работа студенческих интернациональных объединений в Волгограде. Студенты и

преподаватели оживленно рассказывали, какие в их вузах проводятся мероприятия,

призванные познакомить с красотой культуры и обычаями других народов, сплотить между

собой ребят разных национальностей. Председатель Ассоциации нигерийских студентов

ВолгГТУ Акинола Акиндамола Даниэль отметил, что в техуниверситете на всех уровнях

присутствует понимание, оказывается поддержка иностранцам в адаптации, а студенты

разных народов искренне дружат между собой.

Ирина Апрелева.

Фото Ильи Солдатова.
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Не учебой единой 

Наши политехники взяли бронзу  в

марафоне 

Студенты-активисты Волгоградского государственного технического университета

в канун майских праздников принимали участие в Межрегиональном молодежном

форуме «Студенческий марафон» Северо-Западного федерального округа, который

проходил в Ленинградской области и в котором приняли участие порядка 200

студентов из 16 городов России. 

На форуме встретились молодежные команды вузов из Санкт-Петербурга, Калининграда,

Москвы, Твери, Казани, Волгограда, Самары, Петрозаводска, Саратова, Республики Бурятия

и Пензенской области. Они участвовали в трех программах: спортивной, творческой и

образовательной. Программы проходили параллельно, от участников требовалось быстро и

эффективно выполнять задания, именно поэтому форум был назван марафоном.

«До выезда каждый участник нашей команды занимался чем-то одним: играл в футбол, пел

или писал в студенческую газету, – признается участница форума, – но уже на третий день

мы неожиданно открыли в себе интерес способности к другим занятиям». И это

действительно так. Потому что участникам было предоставлено множество конкурсов и

состязаний, с которыми, возможно, некоторые столкнулись впервые: чемпионаты по

фрироупу и водному поло, турниры по дартсу, фитнес-аэробике, лапте, городошному спорту и

многое другое. В рамках творческой программы ребята могли посетить мастер-классы актера

театра и кино, поучаствовать в конкурсе дизайна «GarbageFashion» (изготовление костюмов

из мусора), копи-конкурсе «Шедевры живописи», вокально-танцевальном конкурсе

«БурЛЕСК».

Также порадовала сплоченность и активность всех участников. Самым поразительным было

то, что все команды оказывали поддержку своим соперникам: принимали участие в

видеосъемках, подготовке фотоколлажей, в спортивных состязаниях и творческих

выступлениях. А так как некоторые делегации приезжали очень маленьким составом, то

благодаря отзывчивости конкурсантов из других городов, практически все быстро

справились с этой проблемой. Для ребят, которые не сильны в спорте и не имеют творческих

талантов, организаторы внесли в программу обучающие тренинги, посещать их могли все

желающие. Обстановка на них была очень веселая и дружеская, и время пролетало

совершенно незаметно. Так что теперь мы умеем правильно составлять и разрабатывать

проекты, креативно мыслить и понимаем, какими качествами должен обладать настоящий

лидер.

В конце каждого плодотворного дня организаторы устраивали концерты и дискотеки, и

поэтому абсолютно все забывали про усталость. Для большинства форум был не только

местом соревнования, но и площадкой, реализующей активный отдых и оздоровление
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студентов. Но самым важным событием для нас было то, что делегация Волгограда заняла в

«Студенческом марафоне» почетное третье место и была награждена благодарственным

письмом и дипломом. За время участия в молодежном форуме ребята обрели много новых

знакомств и ярких впечатлений.

Ангелина Чиркова, 

гр. М-133.
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27 мая – Общероссийский день библиотек

Она стояла у истоков НТБ

Ежегодно 27 мая в нашей стране отмечается Общероссийский день библиотек,

который является профессиональным праздником для всех библиотечных

работников России. 

Этот день был выбран неслучайно, он является датой основания первой

государственной общедоступной библиотеки России – Императорской публичной

библиотеки, которая сейчас носит название Российской национальной библиотеки.

В преддверии праздника библиотечных работников хочется вспомнить о первом директоре

нашей библиотеки – Александре Николаевне Байбаковой, 100-летний юбилей которой будет

отмечаться в конце этого года в университете.

Жизнь Александры Николаевны Байбаковой неразрывно связана со становлением и

развитием Волгоградского политехнического института и его научно-технической

библиотеки.

История НТБ началась в далеком 1930 году, когда в Сталинграде был открыт

тракторостроительный институт. Одним из первых подразделений нового вуза стала

библиотека. Молодой вуз переживал тяжелые испытания: война, эвакуация, реэвакуация.

Эти тяготы вместе с вузом преодолевала и первый директор, а тогда заведующая

библиотекой, Александра Николаевна Байбакова. Сорок четыре года, с 1940 по 1984, она

возглавляла вузовскую библиотеку.

Александра Николаевна Байбакова родилась в 1913 г. в Саратовской губернии в семье

служащих. В 1930 году она окончила 9 классов и поступила в Саратовский педагогический

техникум на библиотечное отделение, который окончила в 1933 году.

В октябре 1936 г. она вместе с мужем, молодым инженером, приезжает в Сталинград. И с

этого времени ее жизнь навсегда будет связана с библиотекой Сталинградского

механического (политехнического) института. Первым библиотекарем и, по сути, ее

основателем была Александра Николаевна. В начале сороковых годов фонд библиотеки

насчитывал 80 тыс. томов книг. С ноября 1940 года А.Н. Байбакова работает заведующей

библиотекой до августа 1942 года, момента эвакуации института в Челябинск. В ее трудовой

книжке записано: «Уволена в виду эвакуации из Сталинграда».

8 мая 1944 она вернулась в Сталинград и возглавила библиотеку в качестве заведующей.

Много сил было отдано на восстановление библиотеки: вместе со студентами и
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преподавателями собирались книги в подвалах разрушенных домов, принимались в дар от

жителей города и библиотек других городов страны. К концу войны фонд вырос до 16 тыс.

томов, библиотека активно работала со студентами и преподавателями вуза.

Среди 40 человек преподавателей и сотрудников института, награжденных медалью «За

доблестный труд в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов», была и Александра

Николаевна Байбакова.

К началу 1960-х гг. фонд научной литературы стал одним из самых крупных и

многопрофильных среди библиотек города. Успешно решались задачи обеспечения учебного

процесса необходимой литературой. Книжный фонд библиотеки интенсивно пополнялся

учебными, справочными и научными изданиями, приобреталась художественная и

научно-популярная литература. Формировались фонды диссертаций и авторефератов,

изданий на микроносителях. Создавалась система каталогов и картотек.

В 1961 году вошел в строй новый корпус на проспекте им. В.И. Ленина, в нем библиотека

разместилась на трех этажах. Были организованы абонементы учебной и научной

литературы, выделены читальные залы для профессорско-преподавательского состава, для

студентов старших курсов, открыты читальные залы в общежитиях. В конце шестидесятых

годов организовываются библиотеки на заочных и вечерних факультетах института.

Александра Николаевна всегда была инициатором новых начинаний. В практику работы

библиотеки вводились новые формы обслуживания: групповая выдача учебной литературы

студентам по семестрам, открывались читальные залы со свободным доступом к фонду,

специализированные читальные залы, вводился единый читательский билет, улучшалась

система обслуживания читателей.

Активное участие в подготовке всесторонне образованных специалистов потребовало от

библиотеки расширения своих функций, много внимания коллектив библиотеки уделял

массовой, воспитательной работе. В 1969 году одним из первых был создан отдел массовой

работы с абонементом и читальным залом художественной литературы. Большой

популярностью у студентов и преподавателей института пользовались вечера-встречи с

волгоградскими писателями, поэтами.

В этом же году был создан справочно-библиографический отдел библиотеки. Первыми в

городе сотрудники этого отдела под руководством Александры Николаевны разработали курс

лекций по основам библиотечно-библиографических знаний, который читался на первом и

четвертом курсах политехнического института.

В эти годы А.Н. Байбакова ведет активную работу с профессорско-преподавательским

составом института, поднимая престиж библиотеки. Она создает библиотечный совет, в

который входят ведущие профессора, заведующие кафедрами. На заседаниях библиотечного

совета обсуждаются вопросы комплектования фонда по новым научным направлениям,

внедрения в работу новых форм обслуживания, совершенствования воспитательной работы

со студентами. Выступая на заседаниях ученого совета института, отчитываясь о

проделанной библиотекой работе, она постоянно ставила один из важнейших вопросов в

деятельности библиотеки – комплектование фонда, и находила понимание со стороны

ректората вуза. В то время книга была главным инструментом обучения. На одного читателя

приобреталось в среднем 6 экземпляров книг, 80 тысяч изданий в год составляли новые

поступления. К концу семидесятых фонд библиотеки составлял около миллиона изданий.

Александра Николаевна всегда была в гуще событий не только родной библиотеки, но и

института. Она являлась членом ученого совета института, заместителем председателя

комиссии по истории вуза, охотно работала с молодежью, входила в состав жюри по

проведению смотров художественной самодеятельности между факультетами института.
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В эти годы библиотека политехнического института становится методическим центром для

вузовских библиотек города. Александра Николаевна, обладая огромным опытом и

знаниями, умением нестандартно, творчески подходить к любому делу, талантом

организатора, способствовала внедрению всего нового и передового в работу не только своей

библиотеки, но и библиотек города. Коллеги со всего города обращались за помощью в

научно-техническую библиотеку Волгоградского политехнического института и всегда

находили понимание со стороны А.Н. Байбаковой.

Неутомимый труженик и одаренный организатор, она сплотила вокруг себя мощный

коллектив людей, преданных библиотечному делу. Это Тамара Андреевна Мокрякова, Галина

Ивановна Дивина, Анна Прохоровна Летуновская, Галина Николаевна Егорова, Анна

Терентьевна Корабельникова, Мария Павловна Рогачева, Нина Викторовна Каракай, Нина

Степановна Заруднева, Галина Ивановна Матюшкина, Нина Вениаминовна Краснощекова,

Галина Васильевна Нестерова, Эмма Казимировна Раевская и многие другие.

Активная, целенаправленная и плодотворная деятельность Александры Николаевны

неизменно приводила к самым ярким результатам на благо библиотеки и института.

Научно-техническая библиотека политехнического института всегда была первой среди

вузовских библиотек города, получала дипломы и почетные грамоты. Указом Президиума

Верховного Совета СССР А.Н. Байбакова была награждена орденом «Знак почета» и

нагрудным знаком «За отличные успехи в работе» в области высшего образования СССР.

Коллектив библиотеки до сих пор с большой теплотой и уважением вспоминает своего

первого руководителя Александру Николаевну Байбакову, посвятившую всю свою

профессиональную жизнь созданию и дальнейшему развитию научно-технической

библиотеки Волгоградского государственного технического университета.

В канун нашего профессионального праздника хочется поздравить коллектив

научно-технической библиотеки, всех библиотечных работников страны.

Уважаемые коллеги! Сердечно поздравляем вас с Общероссийским днем библиотек. В этот

день отдаем вам дань глубокого уважения за вашу преданность профессии, творческую

активность, любовь к книге. Счастья вам и вашим близким, благополучия, крепкого

здоровья, неиссякаемой энергии, успехов во всех делах!

И.М. Рамзина, 

директор НТБ.

«Книга – одно из самых великих созданий человеческой культуры. И потому самое

главное в культуре любой страны – как бы это не казалось для кого-то странным –

библиотеки. Даже если погибнут университеты и институты, культура может

восстановиться, если есть хорошо организованные библиотеки». 

 14 / 21



24 мая 2013 г. — № 1401(19) — 

http://gazeta.vstu.ru

Светлая память

Ускач Яков Леонидович (19.04.1949 –

18.05.2013) 

18 мая этого года на 65-м году жизни от нас ушел доктор технических наук, профессор

кафедры технологии органического и нефтехимического синтеза ВолгГТУ, заместитель

декана Кировского вечернего факультета Яков Леонидович Ускач.

Яков Леонидович родился 19 апреля 1949 года. Сразу после школы он пришел в

Волгоградский политехнический институт, который окончил в 1971 году, получив

квалификацию инженера химика-технолога по специальности «Химическая технология

синтетического каучука». По распределению Я.Л. Ускач был направлен на химзавод им. С.М.

Кирова (сегодня – ВОАО «Химпром»). Там и проработал он долгие годы.

Обучение в аспирантуре, защиты диссертаций, упорный труд, коллеги, поддерживающие

начинания, – все это было в жизни Якова Леонидовича. Работу на «Химпроме», а Я.Л. Ускач

прошел долгий трудовой путь до первого заместителя генерального директора, он успешно

совмещал с преподавательской деятельностью в нашем университете, будучи доцентом, а

затем профессором кафедры ТОНС, – сил и энергии хватало на все. В последние годы Яков

Леонидович Ускач работал заместителем декана Кировского вечернего факультета нашего

университета, отдавая себя полностью родному вузу.

Выражаем искренние соболезнования родным и близким, и вместе с ними глубоко скорбим в

связи с кончиной Якова Леонидовича Ускача.

Коллеги по кафедре и факультету.
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Светлая память

Яковенко (Гришина) Людмила

Васильевна   (19.02.1939 – 10.05.2013)

Счастье – когда на дороге судьбы мы встречаем людей, светлых душой. В эти дни мы

простились с таким искренним и светлым человеком – Людмилой. Она, как и ее родители,

была Учителем с большой буквы, безраздельно преданным своему делу «ковки человеческих

душ». Ни один ее урок не был похож на другой. Каждый раз – творчество, поиск,

стопроцентная самоотдача. 

Почти сорок лет Людмила Васильевна проработала в Волгоградском политехническом

институте и школах города. Она радовалась каждому успеху своих учеников, каждому, пусть

мизерному, шагу к совершенству. Еще она переживала за их души, за то, чтобы они стали

порядочными и трудолюбивыми людьми. И отдавала частичку своей души каждому из

учеников. Щедро, по-матерински. Они несли ей в благодарность охапками цветы.

…Встретив войну крошечной девочкой в небольшом городке под Сталинградом, Людмила

всю свою жизнь страдала, вспоминая о бомбежках, голоде, кровавых воронках от

сброшенных фашистами бомб…

Каждое 9 Мая для Людмилы было траурным днем, наполненным мучительными

воспоминаниями. Последнее 9 Мая ее сердце не выдержало.

Ушел из жизни светлый человек. А мы должны быть достойны ушедших. Во имя тех, кто

придет после нас.

Друзья, сотрудники кафедры «Иностранные языки».
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Оздоровление

У самого Черного моря

В 2013 году студенты университета, обучающиеся по бюджетной форме обучения,

могут оздоровиться в курортных учреждениях Черноморского побережья

Краснодарского края. 

На эти цели выделено более 4 миллионов рублей. Оздоровление будет организовано на двух

базах, расположенных в Сочинском и Туапсинском районах, оснащенных спортивными

площадками, плавательными бассейнами и всем необходимым для отдыха и развлечений.

Планом предусмотрено оздоровление 306 студентов, т.е. по 153 человека на каждой из баз.

Распределение квот на оздоровление производится в соответствии с Положением,

утвержденным приказом ректора университета.

На конкурсной основе путевки для оздоровления предоставляются:

– по медицинским показаниям (на основании личных заявлений, заверенных здравпунктом

университета, деканатом и зарегистрированных в профкоме студентов);

– отличникам учебы (на основании ходатайства деканатов факультетов и личного заявления

установленной формы, представленного в профком студентов);

– активно участвующим в научной работе (на основании ходатайства СНТО вуза и личного

заявления установленной формы, представленного в профком студентов);

– добившимся высоких спортивных результатов на межвузовских и всероссийских

соревнованиях и спартакиадах (на основании ходатайства председателя спортивного клуба и

личного заявления установленной формы, представленного в профком студентов);

– активно занимающимся художественной самодеятельностью и в творческих коллективах

университета (на основании ходатайства директора студенческого клуба и личного

заявления установленной формы, представленного в профком студентов);

– активно участвующим в общественной работе (в соответствии с решением профсоюзного

комитета и студенческого совета университета на основании личного заявления

установленной формы, представленного в профком студентов).

Р.М. Кувшинов,

председатель ППО студентов ВолгГТУ.

Заявления принимаются в профсоюзном комитете студентов с 13.05 до 31.05.2013,

к. 147, ГУК, профком студентов ВолгГТУ.
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Знай наших!

Элита российской армии

Выпускник ВолгГТУ прошел отбор в Президентский полк

Двадцать волгоградских призывников на днях отправились служить в

Президентский полк. Среди них и выпускник магистратуры автотракторного

факультета Волгоградского государственного технического университета Михаил

Ефимов. Торжественная церемония проводов призывников состоялась в

Триумфальном зале музея-панорамы «Сталинградская битва». 

За год ребятам предстоит стать настоящей элитой российской армии, ведь служба в

Президентском полку не только престижна, но и ответственна. Именно его бойцы охраняют

Московский Кремль и другие ключевые государственные объекты, а также несут вахту в

почетном карауле у Вечного огня на могиле Неизвестного солдата.

Критерии отбора в эти войска чрезвычайно высокие. К претендентам предъявляются строгие

требования по физической подготовке, образованию, психологической устойчивости и др.

Политехник Михаил Ефимов легко прошел отборочные испытания. Ему помогло то, что в

университете он побеждал на научных конференциях, принимал активное участие в

деятельности волонтерского отряда – субботниках, патриотических и благотворительных

акциях. Миша ведет здоровый образ жизни и популяризирует его среди молодежи. 
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Встреча в музее

Хранители нашей истории

В среду в музее изобразительных искусств им. И.И. Машкова представители

Волгоградской областной думы встретились с работниками музеев города. 

Встреча прошла в рамках мероприятий, приуроченных к празднованию Международного дня

музеев, который отмечался 18 мая. Среди гостей были представители музеев, созданных на

предприятиях, в вузах, школах и даже детских садах, сотрудники залов боевой славы, члены

поисковых отрядов, ученики школ. На это мероприятие также была приглашена заведующая

музеем истории и науки Волгоградского государственного технического университета

Светлана Петровна Мишта.

На встрече говорили о том, какое место занимает культура и важнейшая ее часть – музеи – в

воспитании и развитии личности. Председатель Волгоградской областной думы Владимир

Вячеславович Ефимов отметил: «Нигде так отчетливо не испытываешь живую связь времен и

судеб, дыхание ушедшей эпохи, как в стенах музея. Музей – это целый мир со своей особой

миссией по созданию и сохранению историко-культурной среды, который живет благодаря

вам, профессионалам, преданным своему делу».

В честь прошедшего праздника гостям приема «за высокий профессионализм, большой вклад

в сохранение традиций культурно-исторического наследия Волгоградской области» были

вручены благодарности и памятные медали Волгоградской областной думы.
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Фестиваль

Очарование  Вьетнама

11 мая, в праздничные дни, во Дворце спорта состоялся фестиваль российско-вьетнамской

дружбы «Очарование Вьетнама», в подготовке и проведении которого участвовали все

вьетнамские студенты и аспиранты  ВолгГТУ. Первый фестиваль проходил в актовом зале

нашего университета в 2008 году. 
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